



**LA APDHB Y APDHLP DENUNCIAMOS PARCIALIZACIÓN, INACCIÓN Y OMISIONES,
DE PARTE DE LA OFICINA DEL ALTO COMISIONADO PARA LOS DERECHOS
HUMANOS EN BOLIVIA**

En el marco de los conflictos ocurridos desde el año pasado en el país, algunos organismos internacionales de derechos humanos han expresado –de manera tardía- su interés por investigar los hechos suscitados en octubre y noviembre del 2019. Si bien, no deja de ser positiva la colaboración de instancias internacionales; consideramos muy preocupante los sesgos, la parcialización, la ausencia de metodología y la evidente falta de información, con la que están trabajando varias de estas organizaciones.

La oficina del Alto Comisionado para los Derechos Humanos en Bolivia, durante la gestión del señor Denise Racicot, se caracterizó por ser una instancia tibia y silenciosa ante la existencia de graves vulneraciones en contra de los Derechos Humanos por parte del gobierno del Movimiento al Socialismo.

Durante los últimos años, la ausencia de una postura crítica y objetiva, frente al debilitamiento de la institucionalidad democrática y la situación de derechos humanos en el país, contribuyó a la construcción de un escenario de conflicto, en detrimento de los sectores más vulnerables. Entre los hechos más emblemáticos podemos mencionar las ejecuciones extrajudiciales en el “Caso Terrorismo”; las muertes y los hechos ocurridos en La Calancha; los enfrentamientos, las muertes y las irregularidades en el proceso del caso Porvenir; las torturas y tratos crueles, inhumanos y degradantes en el caso Chaparina y Takovo Mora; los innumerables casos de comunidades indígenas afectadas por actividades extractivas; los ataques en contra de periodistas y defensores de derechos humanos; la falta de una reparación integral para las víctimas de las dictaduras militares; la represión en contra de las personas con discapacidad; entre otros casos. Por consiguiente, consideramos que la representación del Alto Comisionado en Bolivia, tiene la obligación ética y moral de **reconocer su cuota de responsabilidad** en la crisis post-electoral en Bolivia.

En relación al informe sobre el conflicto post-electoral, presentado en fecha 23 de agosto del año en curso, la Asamblea Permanente de Derechos Humanos La Paz y la Asamblea Permanente de Derechos Humanos de Bolivia, queremos expresar nuestro rechazo ante las evidentes falencias, omisiones y errores, del documento publicado. Lamentablemente, el informe registra únicamente una parte de los hechos ocurridos durante la crisis post-electoral, ignorando varias violaciones a derechos humanos cometidas por el anterior gobierno y grupos irregulares afines al Movimiento al Socialismo. Si bien, compartimos el llamado para el esclarecimiento de todas las vulneraciones en contra de los derechos humanos, consideramos un grave error intentar darle prioridad y mayor importancia a determinados hechos ocurridos durante la crisis; aspecto que demuestra la falta de credibilidad y objetividad del documento.



ASAMBLEA PERMANENTE DE DERECHOS HUMANOS BOLIVIA
ASAMBLEA PERMANENTE DE DERECHOS HUMANOS DE LA PAZ



Por último, queremos reiterar de manera pública, nuestra preocupación por los intentos de legitimar a la oficina de la Defensoría del Pueblo; una entidad desacreditada por la mayoría de organizaciones de derechos humanos en el país, no solo por su evidente relación con el anterior gobierno, sino también, por la ilegalidad de su gestión, al haber concluido su interinato hace varios meses.

Como organizaciones defensoras de derechos humanos, exigimos nuevamente al Estado boliviano investigar TODAS las vulneraciones a derechos humanos, ocurridas durante el conflicto post-electoral. Asimismo, solicitamos a los sistemas internacionales de protección a derechos humanos, adecuar su comportamiento a los estándares internacionales y encaminar sus investigaciones y trabajos con mayor seriedad, con el objeto de contribuir al dialogo nacional en este periodo de transición que vive Bolivia.

La Paz, 26 de agosto de 2020.



María Amparo Carvajal Baños
PRESIDENTA APDH-B





Wilfredo Pomar Masanda
VICE PRESIDENTE A.P.D.H. - L.P.
COMITÉ EJECUTIVO
DE LA APDH-LP

